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令和６年度　町政要望事項（　当路　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．吹き溜まり箇所の除雪について 吹き溜まりの都度、除雪をお願い
します。

懸案事項であった●●氏宅付近は防雪柵の設置
が完了しました。 なお、部分的な吹き溜まりの
解消については維持作業上、困難であることも
ご理解願います。(特に夜間) ※R03回答済み

建設水道課

２．除雪車について 除雪車で民家の前を通過する際は
雪を横へ飛ばさないよう、速度を
落としてほしい。

函館建設管理部に要望済みで運転手に指示しま
すとのこと。なお住宅前の雪については各自で
除去してください。

建設水道課

３.防雪柵の設置について これまでの●●氏の畑地ではな
く、道路脇に（畑作に影響がない
ように）防雪柵の設置をしてほし
い。

当該区間については防雪柵設置に必要な路肩部
用地幅が無いことから設置は困難です。(ワイ
ヤーや杭設置には２０ｍ程度の用地幅が必要)

建設水道課

４.道道にかかる木の伐採について ●●宅前の木の伐採をしてほし
い。カーブに木の枝等がかかり見
通しが悪く危ない。

函館建設管理部に再度要望します。(R04要望
済)

建設水道課

５.道路の段差の改修について 松園の予冷庫前の道路の段差を改
修舗装してほしい。

毎年要望があることから、一度現地にて函館建
設管理部と町内会と町で立会をお願いしたいと
考えております。（現地にて詳細等を確認した
い）

建設水道課

６.橋と道路のつなぎ目の段差の改修について 次の箇所の橋と道路のつなぎ目の
段差を改修してほしい。
・第４号橋（●●家前）
・幌内橋（●●家前）

函館建設管理部に再度要望します。(R04要望
済)

建設水道課

産業
（農林業、商工
業、観光、労働
など）

１．鳥獣被害対策について 鳥獣害対策の予算を増やし、ハン
ターへの報酬を上げるなどしてほ
しい。

ヒグマやエゾシカの捕獲報償費につきまして
は、令和6年度より単価の見直しを行い増額しま
した。
ヒグマ捕獲報償費については、これまでの体重
別単価（100㎏未満3万円／頭、100㎏以上4
万円／頭）を廃止し、1頭につき5万円の単価に
増額しています。
エゾシカの捕獲報償費も、1頭2万円であった単
価を見直し、2万5千円に増額しております。
また、ハンター見回り費用等につきましても、
年々予算は増加しておりますが、予算の確保に
努めております。

農林課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）
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令和６年度　町政要望事項（　相生・共和　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

産業
（農林業、商工
業、観光、労働
など）

１.庄兵衛沢の河川調査について 現在、畑地として利用されている
農地へ「日本クリーンファーム」
の豚舎の建造が予定されている。
昨今のゲリラ豪雨等によって、今
までは地下に浸透していた雨水
が、豚舎建造後、庄兵衛沢へ流出
し、河川の氾濫が心配されるた
め、調査をお願いしたい。

クリーンファームの畜舎建設の造成・建設計画
が確定した際に詳細を確認し、庄兵衛沢川の流
域に影響があるか確認します。なお、庄兵衛沢
川は約8.５ｋ㎡の山地流域を抱えております
が、流域の別れ目（分水嶺）から判断すると、
日本クリーンファーム建設地の上流域の占める
割合は小さく、これ以外の流域の方が大きなっ
ていると思われます。

農林課

１．防災無線について 町内の各地域の現状を把握して、
必要な世帯へ戸別受信機の設置を
お願いしたい。

町では現在、防災行政情報伝達システムの導入
を検討しています。導入コストの削減と導入期
間の短縮を図るため、スマートフォンアプリを
活用した情報伝達システムにする方針です。

これにより、コストを抑えつつ、より多くの住
民に情報を届けることが可能となります。

一方で、高齢者のみの世帯などアプリを利用で
きない方々が安心して生活できる環境を整える
ため、戸別受信機の設置も必要だと考えていま
す。原則、家庭内にスマートフォンアプリを使
える方がいる場合は、家庭内で情報を共有して
いただくこととなりますのでご理解願います。

総務財政課

２.光通信ケーブルについて 地区内にある「上水道施設（相生
水源地）」には光ケーブルが設置
されていない。施設管理上必要と
思われるが、設置の予定はないの
か。また、建造予定の豚舎にの敷
地までの光ケーブル設置は検討し
ているのか。

相生水源地の上水道施設では、現状、光ケーブ
ルの設置は必要としていません。今後、通信設
備更新の際に検討することとしています。

建造予定の豚舎については、光ケーブルの敷設
を希望していると伺っていますが、正式な要請
があれば整備に向けて検討していきます。

建設水道課
総務財政課

その他
（消防、地域、
まちづくり、集
会施設、公園、
交通安全、路線

バスなど）
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令和６年度　町政要望事項（　本町・新町　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

1.中学校グラウンド横の街灯の増設、又は明る
く調整

中学校前の歩道について塾やクラ
ブ活動の帰り等が暗く、街灯が少
なく感じる。街灯の設置ができな
いか。

街路灯設置等補助金の対象となりますので、町
内会で設置願います。設置について、中学校や
教育委員会と協議をお願いします。

住民税務課

2.道路、中学校横住宅地の舗装 中学校横住宅地の砂利になってい
る町道の舗装をしていただきた
い。道路に砂利が散らばる。

令和７年度に実施する予定です。 建設水道課

3.除雪について ●●宅と●●宅の間の道路が吹き
だまりになりやすく、身動きが取
れなくなる事がある。14班の家が
建つ小路の除雪も10時前後になら
ないと入ってこなくなり、通勤時
間に除雪されないので困っていま
す。早めに入ってもらいたい。一
昨年は6時過ぎに、昨年は7時過ぎ
に入っていただいていました。

運転手の変更等が原因により例年より遅れてい
ると思われます。申し訳ございませんがご理解
のうえご協力お願いします。なお、他路線道路
への雪の投棄が原因で除雪作業が遅れていると
の報告も受けています。(※2/7に再度要望が
あったことから委託業者に要望しました)

建設水道課

その他
（消防、地域、
町づくり、集会
施設、公園、交
通安全、路線バ
スなど）

1.中学校横の水路の改善 中学校敷地と住宅地の境界にある
水路について、草が生えていて、
夏は虫やヘビがすごい。草を刈る
か、舗装（埋めて）をしてもらい
たい。

水路は駐車場フェンスの外側にありますが、雪
解け後、学校敷地と私有地の境界を確認した上
で、水路が学校敷地内であれば草刈り等の対応
を行います。

教育委員会

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）
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令和６年度　町政要望事項（　新栄　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

1．旧●●宅から館町旧入口までの間の草刈りを
頻繁に行ってほしい。

草が生い茂り通行上大変危険であ
り、歩道は歩道の意味をなしてい
ない。頻繁に草刈りをお願いした
い。

函館建設管理部に要望します。 建設水道課

２．町道・道道の道路排水路の清掃について 排水路は土現の管理であり、ほと
んど放置されている状態で、道路
排水路の意味をなしておらず増水
時に大変危険な状況です。早急に
対応してほしい。
・道道（旧●●宅から●●宅）
・町道（●●宅から当路橋、旧●
●宅～●●宅）

道道区間については函館建設管理部に要望しま
す。町道区間については現地確認後に対応しま
す。

建設水道課

３．河川（厚沢部川）の雑木を至急撤去してほ
しい。

河川内の雑木が生い茂り、底に熊
やシカが居座り住居近くまで出没
しており、非常に危険であるため
早急に対応してほしい。

厚沢部川については順次下流より掘削等を行っ
ていますが、該当箇所部の河畔林等については
函館建設管理部に要望します。

建設水道課

４．旧センターの登り坂の木の伐採をしてほし
い。

道路にかぶさり通行上危険がある
ため対処してほしい。

道路部も含めて個人所有の土地であることから
個別に対応願います。

建設水道課

５．●●宅裏の町道がデコボコで通行上の危険
がある。

通行上危険があるので対処してほ
しい。

雪解け後現地確認し補修で対応します。 建設水道課

６,●●宅裏の町道の出口が見通しが悪く危険で
ある。

館側の出口について、冬期は防雪
柵があり、非常に見えづらく、対
処してほしい。（カーブミラーの
設置もしくは、１区画防雪柵を設
置しない等）

カーブミラーを設置した場合、ミラーに頼り一
時不停止しないで道路に出る場合がありますの
で設置することは得策ではありません、また防
雪柵の未設置についても地吹雪等により一般交
通への悪影響も予想されます。当該箇所につい
ては歩道があることから十分に見通しが可能と
思われます。なお、現地確認のうえ、 函館建設
管理部に相談したいと思います。

建設水道課

その他
（消防、地域、
まちづくり、集
会施設、公園、
交通安全、路線

バスなど）

１．新栄ふれあいセンターの内装を改修してほ
しい。

築年数が経っており、断熱材の劣
化からか、冬期に寒く、暖房をた
いても暖まらない。改修をお願い
したい。

現時点での内装改修は難しいので、今後他の集
会施設の状況も見ながら検討します。
（現状は把握しています）

建設水道課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）
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令和６年度　町政要望事項（　美和　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．目名川の川床管理について 目名橋の上下方向50ｍくらいの土
砂を撤去してほしい。過去に畑に
水が上がるなどの水害が発生して
います。

目名川河床に溜まった土砂の撤去については函
館建設管理部に引き続き要望します。(昨年工事
を要望したが配分されなかったとの事)

建設水道課

２．道路愛護作業委託契約の継続について 継続を希望します。 草刈は１回のみで継続を予定しております。 建設水道課

３．国道沿いの排水溝の水門について 以前から何度も要望しているがま
だ実施していないのでは。

引き続き函館建設管理部に要望します。 建設水道課

４．町道の補修について １号線の入り口（●●さんの近
く）の斜面と、目名川の水門付近
を改修してほしい。

１号線入口部については舗装部を補修しまし
た。なお、道路構造上(国道取付)改修は困難で
す。水門付近については問題無いと考えており
ます。(若干の沈下はあるが法定速度での走行で
あれば問題ありません) ※R03回答済み

建設水道課

５．●●さんの下方トラフについて 排水があふれることがあるため、
トラフの土砂の除去と蓋の補修を
実施してほしい。

現状を確認後に対応します。 建設水道課

６．１号線に「ゴミを捨てるな」の看板設置に
ついて

あまりにも捨てられるゴミが多い
ため看板を設置してほしい。

雪解け後、現地調査し、対応します。 住民税務課

７．１号線T字路の標識等の設置について 一時停止しない車があり大変危
険。強く要望してほしい。

雪解け後、関係機関と現地調査をします。 住民税務課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）
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令和６年度　町政要望事項（　富栄　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．国道２２７号沿いの既設カーブミラーの交
換について

国道２２７号沿い、●●宅前の既
設カーブミラーが変形してしまっ
ているため、視界不良な状態。出
入りする際に危険なので交換して
ほしい。

ミラーの向きが不良であると函館開発建設部に
要望します。なおカーブミラーを確認した結
果、ミラー本体に変形等はみられませんでし
た。

建設水道課

２．美和４号線沿いのカーブミラー新設につい
て

美和４号線沿い、●●宅前の道路
が鋭角に交差しており、非常に見
通しが悪い。今までも農業機械や
軽トラック通行の際に接触事故が
発生しており、大変危険な状況で
あることからカーブミラーを新設
してほしい。

現地調査のうえ予算措置を検討します。(住宅前
なので調整も必要)

建設水道課

3．国道２２７号への歩道の設置について ●●宅から●●宅までの区間の歩
行者専用歩道の設置。
同区間については大型車・観光バ
ス・一般車両などの往来が激し
く、高齢化に伴い道幅の狭い歩道
では大変危険が伴っている。この
ことから、歩行者専用歩道を設置
してほしい。

引き続き函館開発建設部に要望します。 建設水道課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）
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令和６年度　町政要望事項（　上里　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．道道八雲厚沢部線の線形改良について 道道八雲厚沢部線上里の●●さん
宅前の道路の線形改良について、
引き続き要望します。

令和８,９年度の２ヶ年で実施する予定と函館建
設管理部より報告を受けています。(変更の場合
もあります～※町内会長には令和７,８年に実施
すると説明しましたが変更となりました）

建設水道課

２．町道草刈り業務の委託について 毎年、上里道路愛護組合に委託を
いただいてる町道草刈りにつきま
して、道路愛護精神の涵養や地域
活動の重要な財源となっているこ
とから、引き続き従前通りの事業
とさせていただきたくお願いしま
す。

従来通り、草刈は１回のみで継続を予定してお
ります。

建設水道課

３．道道八雲厚沢部線の草刈り時期について 道道八雲厚沢部線の草刈りが７月
頃行われていますが、草の繁茂状
況から考えて６月上旬頃が適切と
考えられます。用水路の管理に支
障をきたすとともに、通学路と
なっている区間については歩道が
利用できなくなり危険が生じてい
ます。６月上旬頃に草刈りを実施
していただくよう要望します。

函館建設管理部に要望します。 建設水道課

4．道道八雲厚沢部線の交通規制について 道道八雲厚沢部線は屈曲が多く、
また沿道に人家が密集していま
す。近年大型トラックやダンプの
交通量が増加し、これらの車両の
追い越しにより、沿線の上里住民
が恐ろしい思いをしています。つ
きましては、太鼓山スキー場～安
野路橋までの区間を追い越し禁止
とするよう、土木現業所や警察署
と協議くださいますよう要望いた
します。

雪解け後、関係機関と現地調査をします。 住民税務課

その他
（消防、地域、
まちづくり、集
会施設、公園、
交通安全、路線
バスなど）

１．消火栓の増設について 現在、上里地区には消火栓３基、
防火水槽１箇所がありますが、俄
虫温泉入口から新町方面には消火
設備がありません。住民の安全を
守るために新たな消火栓等の設置
を要望します。

消防水利（消火栓・防火水槽）の整備について
は、「消防水利の基準」に則して整備を行って
おります。
要望のございました、俄虫温泉入口から新町方
面の道道八雲厚沢部線沿線については、整備基
準外の地域のため、消火栓・防火水槽の整備計
画はありません。

厚沢部消防署

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）
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令和６年度　町政要望事項（　鶉　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）

１．河川敷地および道路沿いの木の伐採に
ついて

雑木、立木、低木が繁栄し、田畑の作物が日照
不足になる箇所が複数ある。町内会役員とまず
は現地を確認し、対応をお願いしたい。

河川敷地(目名川)については雪解け後に要望者確認
のうえ対応します。町道については３月頃に対応
しますので現地にて指示願います(事前に町内会長
に連絡予定)

建設水道課

産業
（農林業、商工
業、観光、労働
など）

１．農道砂利敷の補助継続について 引き続き継続をお願いします。加えて、傾斜の
きつい道路は大雨の度に砂利が流れてしまい、
毎年砂利敷をお願いしている経過もございます
ので、止水エースも昨年同様に継続をお願いし
ます。さらに、玉砂利では流れやすく、道路へ
の定着が悪いので砕石の砂利を使用するようお
願いします。

継続することで検討いたします。
砕石砂利の使用も可能ですが、その場合は、玉砂
利単価との差額分が受益者負担となります。（玉
砂利単価相当分につきましては、補助対象として
おります。）

農林課

その他
（消防、地域、
町づくり、集会
施設、公園、交
通安全、路線バ
スなど）

1．空き家の管理対策について 空家の撤去、行政介入による撤去をお願いしま
す。

令和３年１２月に町から素敵な過疎づくり（株）
に空家調査を委託した結果では、町が指定する周
辺の生活環境に悪影響を及ぼす恐れがある「特定
空家」はございませんでした。今後、町内会等の
ご協力をいただきながら、改めて調査を行い、特
定空家が存在した場合、解体に対する助成につい
ても検討してまいりたいと考えます。
なお、行政が強制撤去した場合は、解体費用は所
有者の負担となります。

政策推進課

9



令和６年度　町政要望事項（　赤沼町　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）

１.通学路の安全確保について 認定こども園の開園に伴い、通学
時の通行車両が急増し危険性が増
しているため、赤沼滝野線（加向
ＡＰ付近に）横断歩道を設置して
ほしい。例年要望し、警察から全
道的な優先度により設置に至って
いない旨回答を得ているが、警察
へ継続して要望して欲しい。

雪解け後、関係機関と現地調査をし、継続して
要望します。

住民税務課
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令和６年度　町政要望事項（　館町　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．館町３号線の排水溝について ●●宅側付近と●●宅付近の排水
溝（側溝）の流れが悪く、水が溜
まるので、清掃や改修等で対応し
てほしい。

元々側溝の勾配が少ないことから排水の流れが
悪い区間であります、なお、土砂埋塞等の現状
を確認し対応します。(昨年は埋塞していません
でした)

建設水道課

２．館町３号線のＵ字溝について Ｕ字溝の蓋が破損したり、斜めに
なったりしているので取り替え等
で対応してほしい。

蓋については雪解け後に交換します。トラフの
不陸(斜めに傾く)は確認できませんでした。

建設水道課

その他
（消防、地
域、まちづく
り、集会施
設、公園、交
通安全、路線
バスなど）

１．館地域振興センターにWi－Fiの設置につい
て

災害時、町民がセンターに避難し
た時の情報網として、Wi－Fi設備
を整備してほしい。

維持費（利用料金、メンテナンス費用等）がか
かるため、各集会施設へのWi－Fi設置は考えて
おりません。
災害時には、状況にもよりますが町所有のポ
ケット型Wi－Fiを設置し通信環境を確保するこ
とが可能です。

総務財政課
建設水道課

建設・土木
（公営住宅、
道路、河川、
除雪、上・下
水道など）
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令和６年度　町政要望事項（　中館　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

産業
（農林業、商工
業、観光、労働
など）

１．電気牧柵購入補助金について 電気牧柵は鳥獣害対策へ有効で、
広い耕作地をカバーするのに、台
数が必要であることから、引き続
き補助を継続してほしい。

継続することで検討いたします。 農林課

１．粗大ごみ回収事業について 昨年１０月に申し込みしてから、
実際に回収を行っていただいたの
が12月であり、その間に通知がな
かったので待ちきれずに自分で処
分した方がいた。早めに回収日を
通知してほしい。

10月に事業実施の案内を各町内会長宛て送付し
ています。委託業者と協議していただき日程が
決まりましたら、生活安全係まで連絡をお願い
します。

住民税務課

２．粗大ごみ回収事業について 粗大ごみ回収券を購入しようと、
取扱店一覧に記載ある店に買いに
行ったが、取り扱っていないと断
られた。確認してから一覧を作成
してほしい。

事前に取扱店について確認していますが、取扱
店を再確認し町民にお知らせいたします。

住民税務課

その他
（消防、地

域、まちづく
り、集会施

設、公園、交
通安全、路線
バスなど）
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令和６年度　町政要望事項（　南館町　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．●●さん宅横の排水状況について ●●さん宅付近が排水不良なので
確認してほしい。

雪解け後に確認しますので立会願います。 建設水道課

２．村田商店横の町道と道道の交差点付近が滑
る

村田商店横の町道と道道の交差点
付近が滑って危険なので対応して
ほしい。

塩カル散布等の作業を実施します。 建設水道課

３．●●さん宅前のトラフ蓋について ●●さん宅前のトラフ蓋の間隔広
く、足を落としてしまうので対応
してほしい。

雪解け後に確認します。 建設水道課

４．館町の古谷商店と菅家商店の道道の交差点
について

館町の古谷商店と菅家商店の道道
の交差点の富里側が、雪山で見え
ず危険なので、排雪するなど対応
してほしい。

１月末実施済。雪の状況を見て再度要望しま
す。

建設水道課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除
雪、上・下水道
など）
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令和６年度　町政要望事項（　鶉町　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）

１．国道のアスファルト舗装の破損につい
て

国道のアスファルトが破損している箇所から、
大型トラック等が通った後、細かいアスファル
トが飛んでくることがある。危険なので、確
認、補修していただきたい。

函館開発建設部に要望します。 建設水道課

その他
（消防、地域、
町づくり、集会
施設、公園、交
通安全、路線バ
スなど）

1,鶉町ふれあい広場に設置されている時計
の修理について

設置されている時計が動いていないので修理し
てほしい。子どもたちが遊びに来た時に時間が
分からず、駐在所に聞きに来たこともあった。
修理できないのであれば撤去してほしい。

現地確認し、修理可能か確認します。 建設水道課
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